

¡Y...! AQUÍ ESTAMOS

VICUÑA Y "LA DIVINA"

Hemos estado en El Valle de Elqui, traemos una visión que realmente nos impresiona y qüingüemos. No tenemos un conocimiento cabal de la zona, y nos parecía que toda la majestad de nuestra floresta se hallaba desde el Valle del Aconcagua al Sur, con su verde de múltiples colores, sus aguas abundantes, -exposición de ahora con la sequía-, etc.

Sin embargo ese Valle de La Divina, Gabriela nos causó un impacto fuerte, profundo y desde luego que muy favorable, porque volvimos con una imagen nueva, diferente y muy llena de optimismo.

Pionero, así a la ligera, como se deslizaba el vehículo, que cuantas opiniones al respecto lo había cuestionado al Dr. Don Mauricio Heyermsen Torres, eran verdaderas, ciertas y no había en ellas nada que no estuviera sujeto, estrictamente, a la realidad ambiente de la noche.

Siempre dijo, o decía don Mauro, que allí todo era distinto, más grande, más hermoso, la fruta de mejor gusto, etc.

Siempre, —con el respeto debido—, puse algo de duda, porque no había penetrado de La Serena a su interior, y allí es donde está ese rico emporio que es el Valle del Elqui.

Exhuberante en su hermosura, lleno con verdaderas maravillas, productivo como no hay otros caminos.

Si es como el capricho de un artista que pintando el árido desierto quiso dejar al medio de su tela un poco de verde, para darle color y vida. Y así es esa zona, hermosa con

un suelo rico y con gente que trabaja, serio y esforzadamente la tierra. Hay grandes obras de regadío, canales hechos con paja picota, y con el sudor de cada macho de esa región. Es un ejemplo, digno y hermoso, para quienes por aquí creen que todo debe darlo la madre naturaleza.

Una crítica: El Gobierno no ha sabido —pese a que Gabriela debe estar revolucionada en su urna...?—, darse el lugar adecuado a Gabriela Mistral, la insigne poeta chilena, la única mujer del Continente que ha recibido el Premio Nobel de Literatura, las organizaciones culturales de La Serena deberían hacer algo. Los parlamentarios, en fin, hay gente como para una obra en su favor. Vicuña donde nació. —por accidente porque ella debió nacer en Monte Grande—, tiene una especie de Museo, pero que no es tal, ni es nada, comparada su gigante figura en el mundo intelectual. Chile está en deuda con ella, y el ministerio de Educación debería apresurarse a reparar este error, porque no es posible que tenga una ranchería sin puertas, sin pisos, y solo unos retratos colgados que no muestran a tan célebre compatriota en los momentos en que recibió del Rey de Suecia tan alta distinción.

Es una pena, y da cierto rencor comprobar que "el pago de Chile" es el único que no falta en nuestro medio. La Divina Gabriela no merece esto, y en parte son los propios terrenenses los responsables.

DIONISIO

Nº 3.—

"EL DIARIO DE MAGALLANES"

Angol, 22.11.1969.

694882

Discriminación inaceptable [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discriminación inaceptable [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)